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Nuestras redes sociales a corte del mes de Octubre, 
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Lo invitamos a seguirnos en nuestras redes sociales:

Consulte aquí las principales cifras del sector fiduciario con corte Septiembre de 2019, preparado por la Vicepresidencia Técnica y 
Financiera a partir de la información reportada por las Sociedades Fiduciarias a través de los formatos del Sistema de Información Gerencial 
de la Asociación de Fiduciarias – SIGAF.

Sistema de Categorización de Fondos de Inversión Colectiva – SIFIC

El 23 de octubre se llevó a cabo el Comité Técnico Interindustria de Categorización cuyo tema central giró entorno a la revisión y 
actualización de las metodologías de categorización, principalmente para Fondos de Renta Fija. Teniendo en cuenta las propuestas 
planteadas por los miembros del Comité en sesiones anteriores y los resultados del sondeo realizado a los participantes del esquema, LVA 
presentó a los asistentes su propuesta de ajuste en temas de Gobiernos Corporativo y de metodología de categorización:

· A continuación, relacionamos las decisiones tomadas por el Comité:

Conoce las Actividades con Autoridades y otras Entidades

Ministerio de Hacienda y Crédito Público:

· Comunicación intergremial sobre Proyecto de Ley que elimina la exclusión del IVA en servicios financieros

El 9 de octubre se radicó ante el Ministerio de Hacienda y Crédito Público comunicación suscrita por Asofiduciarias, Asobolsa y Asobancaria 
en la cual se presentaron las observaciones respecto del Proyecto de Ley No. 114 de 2019, Cámara “Por medio de la cual se modifican los 
artículos 10 y 13 de la ley 1943 de 2018 y se establece el IVA para servicios financieros”.

Los argumentos presentados hacen referencia, principalmente, a la inconveniencia de la medida por cuanto desestimula el ahorro e 
inversión mediante mecanismos formales, lo que a su vez debilita el progreso del mercado de capitales.

· Proyecto de Ley de Reforma Tributaria

El 22 de octubre se envió a todos los presidentes de las sociedades fiduciarias afiliadas y miembros asociados, así como a las áreas 
encargadas de asuntos tributarios, el proyecto de ley presentado por el Gobierno Nacional “Por medio de la cual se adoptan normas para 
la promoción del crecimiento económico, la inversión, el fortalecimiento de las finanzas públicas y la progresividad, equidad y eficiencia 
del sistema tributario, de acuerdo con los objetivos que sobre la materia impulsaron la Ley 1943 de 2018 y se dictan otras disposiciones”.

El proyecto de ley anterior fue radicado por el Gobierno Nacional con la intención de mantener las mismas disposiciones tributarias vigentes 
a partir de la Ley 1943 de 2018, la cual fue declarada inexequible en su totalidad por la Corte Constitucional por vicios de trámite el pasado 
16 de octubre. El proyecto presentado es prácticamente igual a la Ley sancionada en 2018 (salvo por los artículos de normalización de 
activos que fueron eliminados), por lo cual, de aprobarse como la presentó el Gobierno, se mantendría vigente la derogatoria del 
componente inflacionario, las condiciones que deben verificar los administradores de fondos de inversión colectiva para definir si hay lugar 
o no al diferimiento de la retención en la fuente , el incremento de la tarifa del impuesto a los dividendos, el impuesto al consumo de bienes
inmuebles, entre otros.

Cifras del Sector Fiduciario a Septiembre 2019

Dirección de Impuestos y Aduanas Nacionales - DIAN:

· Mesa de trabajo sobre facturación electrónica

En atención a la manifestación de varias sociedades fiduciarias sobre las dificultades que afrontan para poner en operación la factura 
electrónica con validación previa por parte de la DIAN en los plazos inicialmente establecidos, la Asociación coordinó una mesa de trabajo 
que se reunió en 3 oportunidades durante el mes de octubre con el objetivo de presentar en detalle las dificultades operativas que han 
retrasado la implementación del proyecto, así como las particularidades propias de los negocios fiduciarios que también hacen más 
compleja esta implementación.

Como conclusión de la mesa de trabajo, la DIAN ofreció al sector incluir en modificaciones en el XML que permitan a los administradores 
de patrimonios autónomos asociar más fácilmente el patrimonio al que se debe dirigir cada factura electrónica que se reciba el correo 
electrónico (1 solo) que la norma prevé se debe utilizar para el proceso de recepción. En concreto, las modificaciones en el XML 
corresponden a la inclusión de los siguientes campos que deben ser diligenciados por los emisores de las facturas que son, en este caso, 
los proveedores de los fideicomitentes:

- Nombre del fideicomitente.
- Correo electrónico del fideicomitente.
- NIT del fideicomitente.
- Código del negocio asignado por la Superintendencia Financiera de Colombia.

Finalmente, en comunicación escrita dirigida al director del proyecto de factura electrónica en la DIAN, Dr. Mario José Márquez Olier, 
además de explicar a profundidad el funcionamiento de los negocios fiduciarios y la necesidad de implementar campos que faciliten la 
identificación de los Patrimonios Autónomos asociados a cada factura, también se solicitó la ampliación del plazo de salida a producción 
para el 1º de marzo de 2019. Sobre este asunto, la DIAN no se ha pronunciado.

· Resolución sobre facturación electrónica

El 9 de octubre se envió al sector la Resolución 000064 de 2019 de la DIAN “por la cual se modifica el artículo 3° de la Resolución 000020 
del 26 de marzo de 2019, se deroga el parágrafo 3° del artículo 3°, los artículos 15, 16 y 17 de la Resolución 000030 del 29 de abril de 
2019 y la Resolución 000058 del 13 de septiembre de 2019”.

Mediante la resolución anterior, la DIAN le amplió el plazo a los grandes contribuyentes hasta el 2 de diciembre del presente año para 
culminar la implementación de la facturación electrónica.

· Comentarios a Proyecto de Resolución Sobre Medios Magnéticos

El 18 de octubre se radicó comunicación escrita ante la DIAN en la cual se plantearon las observaciones del sector frente al proyecto de 
resolución “Por la cual se establece el grupo de obligados a suministrar información tributaria a la U.A.E. Dirección de Impuestos y Aduanas 
Nacionales DIAN, por el año gravable 2020, se señala el contenido, características técnicas para la presentación y se fijan los plazos para 
la entrega”.

Dentro de los comentarios presentados, el más relevante se trata de la solicitud del sector a la DIAN para que la expresión “beneficiario 
efectivo” haga referencia a los beneficiarios del fideicomiso, encargo fiduciario o fondo de inversión colectiva. Esta observación responde 
a que la información solicitada en el artículo 29 es de tal nivel de profundidad y detalle que resulta prácticamente imposible el cumplimiento 
de esta obligación.

· Proyecto de resolución antiabuso

El 29 de octubre se envió a los integrantes del comité contable y tributario el proyecto de resolución de la DIAN “Por la cual se establece el 
procedimiento y aplicación de la cláusula general antiabuso establecida en los artículos 869, 869-1 y 869-2 del Estatuto Tributario”. Se 
solicitó la remisión de observaciones sobre el proyecto a más tardar el 31 de octubre.

Superintendencia Financiera de Colombia - SFC:

· Proyecto de circular externa “mediante la cual se imparten instrucciones relativas al desarrollo de la actividad de asesoría
en el mercado de valores”

El 18 de octubre se remitió al sector el proyecto de circular externa “mediante la cual se imparten instrucciones relativas al desarrollo de 
la actividad de asesoría en el mercado de valores”. 

En atención a la importancia de esta temática para el sector, se convocó a una sesión extraordinaria conjunta de los Comités Jurídico y de
Inversiones de Asofiduciarias, encaminada a discutir y consolidar la posición del sector frente a la mencionada iniciativa. Esta reunión se 
llevará a cabo el próximo viernes 8 de noviembre de 2019 a las 8:30 a.m. en las oficinas de la Asociación.

· Proyecto de circular externa “mediante la cual se imparten instrucciones relacionadas con vinculados y límites de
exposición y concentración de riesgos de los conglomerados financieros”

El 29 de octubre se remitió al sector el proyecto de circular externa de la Superintendencia Financiera de Colombia, “mediante la cual se 
imparten instrucciones relacionadas con vinculados y límites de exposición y concentración de riesgos de los conglomerados financieros”, 
se solicitó al sector remitir sus comentarios a la Asociación a más tardar el día 5 de noviembre.

· Comunicación de la SFC: proyecto CRCC, migración de FIC a rueda de renta variable y valoración de inversión de los fondos
de capital privado

El 25 de septiembre se recibió comunicación escrita de la SFC dando respuesta a las siguientes 3 comunicaciones remitidas por parte de 
la Asociación:

En relación con las dos primeras temáticas, la SFC manifestó que se encuentra trabajando en una propuesta normativa para unificar 
criterios y reglas sobre clasificación, valoración y contabilización de las inversiones en los FIC, en la cual también serían atendidas las 
inquietudes del sector respecto del tratamiento de los FIC cerrados cuando su negociación migre a la rueda de renta variable en la BVC. No 
obstante, consideró pertinente llevar a cabo la mesa de trabajo propuesta por el sector para identificar aspectos que puedan enriquecer la 
construcción de la propuesta normativa en la que trabaja la SFC.

Frente a los temas relacionados con el proyecto de la CRCC, la SFC dio respuesta a todas las inquietudes presentadas por el sector sobre 
el tratamiento contable de las operaciones con retardo, inclusión de la cuenta ómnibus para el cumplimiento de operaciones de FIC, 
incumplimientos en T+7, cuenta máster, homogenización de reglas de cumplimiento en renta variable contado, TTVs y Repos, ETF y ADRs.

La Asociación continúa haciendo seguimiento semanalmente sobre este asunto con el fin de estar atentos a la convocatoria de reunión por 
parte de la SFC y preparar oportunamente los argumentos que se expondrán en las distintas mesas de trabajo.

Autorregulador del Mercado de Valores - AMV:

· Utilización de dispositivos móviles en las mesas de negociación

Por solicitud de la Vicepresidencia de Desarrollo de Mercados del Autorregulador del Mercado de Valores, el 17 de octubre se llevó a cabo 
reunión en las oficinas de la Asociación donde participaron las áreas de inversiones y de riesgos de las afiliadas con el propósito de 
establecer un consenso de gremio y confirmar la posición del sector fiduciario en torno a la conveniencia de un eventual cambio en las 
reglas de utilización de dispositivos móviles en las mesas de negociación.

A continuación, algunas conclusiones de la reunión:

Unidad de Regulación Financiera - URF:

· Reunión con la URF – Evaluación de la implementación de la custodia de valores en Colombia

El 8 de octubre, la Asociación en compañía de 2 presidentes de los custodios de valores, asistieron a una reunión con el Director de la 
Unidad de Regulación Financiera y su equipo, con el fin de hacer entrega del documento preparado por Asofiduciarias mediante el cual se 
realiza una evaluación de la implementación del modelo de custodia en Colombia y se proponen acciones de mejora alineadas con la 
práctica internacional y con las recomendaciones de los expertos de la Misión del Mercado de Capitales.

Derivado de dicha reunión, la URF contactó posteriormente a la Asociación para manifestar algunas inquietudes sobre el documento y 
solicitó profundizar en la descripción de algunos elementos para tener una mejor comprensión de la operación del modelo en la actualidad. 
Con el fin de dar respuesta a las inquietudes de la URF, se convocó al comité de custodia a una reunión el 22 de octubre para revisar dichas 
inquietudes y preparar las respuestas, las cuales fueron compartidas con el equipo de la Unidad el 23 de octubre de manera telefónica.

· Propuesta de agenda regulatoria de la URF - 2020

El 25 de octubre se remitió al sector la propuesta de agenda normativa 2020 publicada por la URF en su sitio web. Sin perjuicio de las 
sugerencias que ya habían sido remitidas a la Asociación por parte de algunas sociedades fiduciarias, se solicitó remitir comentarios sobre 
la propuesta de la Unidad a más tardar el día martes 12 de noviembre de 2019. Asimismo, se coordinó una reunión entre la Asociación y la 
URF el 13 de noviembre con el fin de explicar con mayor profundidad las propuestas del sector para el año 2020.

Unidad de Gestión y de Pasafiscales - UGPP:

· Proyecto de resolución – Medios magnéticos para la UGPP

El 2 de octubre se envió comunicación escrita a la UGPP con los comentarios del sector al proyecto de resolución “Por el cual se fija el 
contenido y características técnicas para la presentación de la información financiera solicitada por la Unidad Administrativa Especial de 
Gestión Pensional y Contribuciones Parafiscales de la Protección Social - UGPP, conforme lo establecido en el Artículo 2.12.7.3 del Decreto 
1068 de 2015.” En el proyecto de resolución se observa que la información que la UGPP solicita le sea suministrada a través de medios 
magnéticos por parte de las sociedades fiduciarias resulta ser la misma que en la actualidad se le remite a la Dirección de Impuestos y 
Aduanas. Por la razón anterior, se le solicitó a la Unidad que la información que requiere para desarrollar su función de control a la evasión 
y a la elusión de los aportes parafiscales al Sistema de la Protección Social sea obtenida directamente de la DIAN.

Primer Seminario de Actualidad Asofiduciarias

El día lunes 28 de octubre se llevó a cabo el primer seminario de actualiadad de Asofiduciarias, en el club Metropolitan de Bogotá, en el 
cual contamos con la participación de importantes conferencistas como el Magistrado de la Corte Constitucional Alejando Linares Cantillo, 
el Ex Viceministro de Hacienda, Andrés Escobar y Tulio Restrepo Rivera, experto consultor tributario. Contamos con la asistencia de 75 
personas. Contamos con el patrocinio de Brigard Urrutia, lo que nos muestra una gran receptividad con este tipo de eventos, y nos da la 
pauta para generar este tipo de espacios continuamente, respondiendo a las necesidades del sector.

Universidad de los Andes – Módulo de Contratos Mercantiles y Financieros

Del 23 de septiembre al 16 de octubre, la Asociación llevó a cabo con la Universidad de los Andes, el desarrollo de una serie de conferencias 
relacionadas con los negocios que administran las sociedades fiduciarias, en el marco del módulo de Contratos Mercantiles y Financieros 
ofertado por esta institución en el programa de pregrado en Derecho.

El objetivo de esta alianza es fomentar en ellos estudiantes la profundización de conocimientos en materia de fiducia. Esta es una actividad 
ad honorem que se ha venido realizando cada semestre desde el año 2014 en desarrollo de la estrategia de educación financiera de 
Asofiduciarias, donde el docente titular de la clase Felipe Quintero, abogado de Garrigues, concede un espacio de varias sesiones bajo la 
participación de reconocidos expertos del sector convocados por la Asociación, quienes comparten con los estudiantes los aspectos 
conceptuales y casos de éxito en la implementación de mecanismos fiduciarios en Colombia.

Para el semestre actual, la clase contó con la participación de 17 alumnos y el apoyo de representantes de Alianza Fiduciaria, BBVA Asset 
Management y Fiduprevisora.

Desarrollo de los Comités Técnicos de la Asociación

Jurídico

Durante el mes de septiembre, este comité adelantó la revisión y análisis de los siguientes temas:

· Asuntos informativos:

a. Congreso de la República.

b. PL 183C/19 | Protección Consumidor Inmobiliario.

c. PL 114C/19 | IVA para Servicios Financieros.

d. PL 62S/19 | Hábeas Data Financiero.

e. DNP | Comentarios a P. D. Asunción del pasivo pensional y prestacional Electrificadora del Caribe S.A.

f. UIAF | Evaluación Nacional del Riesgo 2019 - Taller No. 2: Política Pública para la prevención del LA/FT.

g. Procuraduría General de la Nación | Mesas de trabajo: Directiva No. 06 de 2019.

· Asuntos regulatorios:

a. Corte Constitucional | Inexequibilidad de la Ley de Financiamiento.

b. SFC | Agenda Normativa 2019.

c. SFC | Reglamentación Decreto 661 de 2018: Deber de Asesoría.

d. MHCP | PD Corresponsales, cuentas de ahorro electrónicas, depósitos electrónicos y crédito de bajo monto.

SARLAFT

Revisión con el equipo de la UIAF sobre el documento de tipologías de LA/FT que se pueden configurar a la luz de los negocios fiduciarios 
y FIC. Igualmente se verificaron las señales de alerta de carácter transversal a todos los negocios. A su vez, las sociedades fiduciarias 
formularon una serie de nuevas tipologías, que serán revisadas en detalle durante la sesión del mes de noviembre, a fin de consolidarlas y 
definir una versión final del documento antes de finalizar 2019.

Contable y Tributario

Se definieron las características técnicas de los campos adicionales en el XML de factura electrónica que permitirán asociar las facturas 
que sean recibidas por las sociedades fiduciarias de parte de los proveedores de los distintos fideicomitentes con los patrimonios 
autónomos correspondientes.

Mercadeo y Educación Financiera

Durante los días 24 de octubre y 01 de noviembre de 2019, se convocaron los Comités de Mercadeo y Educación Financiera 
respectivamente para efectos de abordar los siguientes temas:

- Resultados de promoción y divulgación de contenido durante el Congreso Asofiduciarias – Asobolsa – BVC: Misión del Mercado de
Capitales.

- Cursos de Inducción – Nivel I y II.

- Balance de Redes Sociales – Asofiduciarias: 2° Semestre 2019.

- Universidad de los Andes | Módulos de Fiducia en Programa de Derecho (Pregrado).

- World Investor Week | Panel: “Importancia de la educación financiera para el inversionista en Colombia”.

- Recordatorio: Convocatoria de conferencistas para el desarrollo de las actividades del Programa EF – AF.

Adicionalmente, durante la sesión del Comité de Educación Financiera se contó con la participación de representantes de la Mesa de 
Servicios Financieros del SENA, quienes explicaron a las afiliadas los detalles de las Normas Sectoriales de Competencia Laboral para el 
programa de fiducia ofrecido en dicha institución. El propósito de esta dinámica es que el comité plantee al SENA, los conocimientos y 
habilidades que los practicantes de esta institución deben afianzar para efectos de hacer más eficiente su gestión al interior de las 
sociedades fiduciarias que los vincule para realizar su práctica laboral.

Custodio de Valores

Revisión y análisis de las inquietudes formuladas por la Unidad de Regulación Financiera respecto de documento preparado por la 
Asociación “Evolución de la custodia de valores en Colombia: hacia una industria de servicios de valores”.

Comité Riesgo Operacional – Subcomité de Actualización de la matriz de riesgos por línea de negocio

Durante el mes de octubre, el subcomité se reunió los miércoles de cada semana para continuar con el proceso de construcción de una 
matriz de riesgos operacionales transversales a todos los tipos de licencias y estándar que sea aplicable a todo el sector fiduciario. En este 
sentido, las mesas de trabajo han consistido en homologar las matrices de riesgos enviadas por los miembros del subcomité para construir 
una única matriz, así como definir de manera adecuada los riesgos y sus causas.

SAC - Sistema de Atención al Consumidor

La Asociación fue contactada por la Delegatura para la Protección al Consumidor Financiero y Transparencia de la Superintendencia 
Financiera de Colombia, con el propósito de llevar a cabo al interior del gremio un ejercicio de revisión y optimización sobre los formatos 
de reporte de quejas (378 – 379) radicadas por los consumidores financieros a través de diferentes canales dispuestos para tal fin por las 
entidades vigiladas. Con esta tarea se pretende identificar el listado de motivos actuales sobre los cuales se presentan dichas quejas en 
cada una de las sociedades fiduciarias, desagregados a su vez por tipo de producto en los casos aplicables, y las variables relacionadas 
con canales, jurisdicción, rango de edades, entre otros aspectos que caracterizan las peticiones elevadas por los consumidores financieros.

Para estos efectos puntuales, bajo la aprobación del Consejo Directivo de la Asociación de Fiduciarias durante el mes de octubre, se 
conformó el Comité SAC (Sistema de Atención al Consumidor), el cual se desarrolló el 16 de octubre del año en curso, y mediante el cual 
se analizaron los aspectos anteriormente señalados, y se definió la construcción de una matriz que será diligenciada por las sociedades 
fiduciarias para plasmar las tipologías de quejas que actualmente han identificado por cada tipo de negocio que administran. Una vez se 
cuente con la totalidad de respuestas de las afiliadas, se estructurá una propuesta gremial dirigida a la SFC, que aborde una actualización 
más precisa de dichos reportes de quejas.

- Comunicación del 7 de junio de 2019 sobre solicitud de revisión del Capítulo I-1 Evaluación de Inversiones de la Circular Básica
Contable y Financiera en relación con los fondos de capital privado (FCP).
- Comunicación del 24 de julio de 2019 sobre inquietudes del sector fiduciario respecto del proyecto de la BVC de negociación
de FIC cerrados y FCP en la rueda de renta variable.
- Comunicación del 31 de julio de 2019 sobre inquietudes del sector fiduciario respecto del proyecto de compensación y
liquidación de la renta variable a través de la Cámara de Riesgo Central de Contraparte (CRCC).

· No existe una posición unánime de gremio frente a permitir el acceso de dispositivos móviles a las mesas de negociación o
continuar con la prohibición vigente. Algunas posturas se mantienen a favor de continuar con la restricción de ingreso de 
dispositivos móviles a las mesas de negociación, otras solicitaron al AMV aclarar las motivaciones por las cuales se está 
evaluando la directriz actual cuando ya es una medida habituada por el sector y otras están de acuerdo con flexibilizar las 
medidas dentro del marco regulatorio al respecto.

· El Decreto 2555 de 2010 y la Circular Básica Contable y Financiera permiten el ingreso de dispositivos móviles o cualquier
dispositivo de comunicación siempre y cuando, sin excepción alguna, se permita su grabación o registro. Por su parte el 
Reglamento de AMV prohíbe expresamente el ingreso de dispositivos de comunicación a las mesas de negociación. En este 
sentido, el alcance de la modificación iría a nivel de reglamento de AMV para permitir el ingreso de dispositivos móviles siempre 
y cuando sean grabados, de conformidad con lo señalado en el Decreto 2555 de 2010 y la Circular Básica Contable y Financiera.

· AMV divulgó a sus afiliadas un documento de consulta pública con el objetivo de conocer la visión de los participantes del
mercado acerca de los potenciales riesgos y/o beneficios de modificar las disposiciones sobre el ingreso y usos de dispositivos 
móviles en las mesas de negociación.

· Algunos de los beneficios que destacan las entidades autorreguladas al permitir el uso de dispositivos móviles en mesas de
negociación, son: agilidad en comunicaciones con clientes dentro y fuera de las entidades; mejor ambiente laboral por facilidad 
de comunicaciones personales; aplicación de nuevas tecnologías en los negocios; eliminar tiempo de desplazamiento de los 
operadores fuera de las mesas; libertad de aplicación o no de la restricción acorde a las capacidades e intereses de cada entidad; 
y la posibilidad de establecer planes pilotos y graduales.

· En contraste, estos son algunos de los retos que identifican las afiliadas al permitir el uso de dispositivos móviles en las mesas
de negociación: dificultad para la supervisión; exige autorización legal para monitoreo de dispositivos personales; grabación 
permanente; retroceso a los controles actuales y costos adicionales; y distracción de los operadores y disminución en su 
productividad.

· Algunas alternativas propuestas por los consultados:

- Permitir su uso fuera de los horarios de negociación.
- Permitir su uso siempre y cuando se implemente grabación y/o monitoreo a dispositivos personales y/o se suministren
teléfonos corporativos.
- Que se permita el ingreso y uso sólo para asuntos personales, garantizando la trazabilidad y soporte de las operaciones.
Cambio de la óptica de supervisión y del control interno.

La mayoría de las entidades a favor de un cambio consideran que puede hacerse una implementación gradual que vaya en paralelo con 
los controles adecuados, oportunos y efectivos. Debe reconocerse que la tecnología avanza para beneficio de la cotidianidad de las 
personas y para el ejercicio profesional y deben aprovecharse los avances tecnológicos para fortalecer la supervisión.

Comité Técnico del Sector Financiero:

· Evento sobre los impactos de la NIIF 9 en el sector financiero y su contribución en la gestión de riesgos

En el marco del CTSF, el Dr. Julio Enrique Ramos, Jefe de Contabilidad de BBVA Asset Management, participó en representación del sector 
fiduciario en el evento realizado por el Consejo Técnico de la Contaduría Pública el pasado 16 de octubre, en el cual se abordaron los 
impactos de la implementación de la NIIF 9 en el sector financiero y su contribución en la gestión de riesgos.

Bolsa de Valores de Colombia - BVC:

· Revisión de la actividad de representación legal de tenedores de bonos

El 31 de octubre la Asociación asistió junto con representantes de las fiduciarias que desarrollan la actividad de representación legal de 
tenedores de bonos a una reunión convocada por la Bolsa de Valores de Colombia. El objetivo de la reunión fue identificar aquellos aspectos 
que dificultan que haya una mayor oferta de este servicio por parte de las fiduciarias, pues cada vez son menos las sociedades que lo 
prestan, lo cual, en algunos casos ha generado retrasos en los procesos de emisión de deuda.

Como resultado de la reunión, se acordó trabajar conjuntamente en una propuesta regulatoria que se dirigirá a la URF con el fin de que la 
unidad en 2020 desarrolle los ajustes regulatorios requeridos para dificultar las barreras en la oferta del servicio. En concreto, se trabajará 
sobre propuestas relacionadas con los conflictos de interés y con el alcance de la responsabilidad de las fiduciarias cuando desarrollan 
esta actividad.

Unidad de Información y Análisis Financiero - UIAF:

· Taller No. 2: Evaluación Nacional del Riesgo - ENR 2019

La Asociación y representantes de las sociedades fiduciarias que estuvieron presentes en el Taller No. 01 sobre calificación del riesgo del 
sector fiduciario, participaron en el Taller No. 02 de la ENR 2019, llevado a cabo el 03 de octubre, donde se identificaron las causas y efectos 
de las problemáticas evidenciadas en el país en materia de LA/FT. El propósito del ejercicio es que la formulación de dichos elementos, 
sirvan de insumo para el Departamento Nacional de Planeación para abordar el diseño de políticas públicas en la materia a través de un 
Documento CONPES.

Consejo Gremial Nacional:

· Reforma de Estatutos

Asofiduciarias participó en la revisión de la propuesta de reforma estatutaria elaborada por la Mesa Directiva, el Equipo Técnico del CGN y 
los abogados expertos de la firma Godoy &amp; Hoyos. La reforma se resume en los siguientes puntos:

1. Cambio de denominación y razón social. Esto, con el propósito de eliminar la dualidad que existe entre el estatuto de la
Fundación de Estudios Empresariales y el reglamento del Consejo Gremial Nacional para definir un Estatuto único del Consejo
Gremial Nacional.

2. Reforma de la estructura de gobierno corporativo del CGN. La propuesta es que los Órganos de Dirección sean un Consejo
General, responsable de las decisiones de nuevos miembros y pronunciamientos públicos con mayorías calificadas, y una Mesa
Directiva, encargada de la administración y el seguimiento a la gestión del equipo del CGN.

3. Eliminar la distinción de categorías de miembros, por lo cual, la propuesta es tener una categoría única de miembros del CGN
para tomar decisiones, manteniendo mayorías calificadas para aquellos asuntos que así se determinaron en la creación del
reglamento de conformación y funcionamiento del CGN.

4. Definir la forma de aprobar los pronunciamientos públicos del CGN.

Esta propuesta fue aprobada por unanimidad de los miembros del Consejo Gremial y será protocolizada durante la primera semana de 
noviembre.

Asobancaria:

· Comité de Protocolo Verde Ampliado

La Asociación participó en una reunión convocada por la Dirección de Sostenibilidad de Asobancaria, encaminada a conocer el plan de 
acción de los diferentes gremios que hacen parte del Acuerdo de Cooperación de Protocolo Verde Ampliado. Durante la reunión igualmente 
se contó con la participación de Eduardo Atehortua, quien socializó detalles relacionados con el Programa de fortalecimiento de 
capacidades y principios de inversión responsable. De igual manera, representantes de CCADI / Transforma, compartieron una iniciativa 
encaminada a propender por que los fondos de pensiones, aseguradoras, comisionistas de bolsa, fondos de capital privado y fiduciarias 
adopten conceptos prácticos para incorporar el cambio climático en la toma de decisiones de inversión.

Finalmente, representantes del DNP, compartieron la iniciativa de un programa de preparación para la adaptación nacional al cambio 
climático, la cual busca involucrar al sector privado de agua, agricultura, desarrollo urbano y sector financiero. El programa pretende, entre 
otras, cosas, fortalecer la gobernanza frente al cambio climático, crear un sistema de información en materia de vulnerabilidad/riesgos y 
adaptación, articular agendas de gestión de riesgo y cambio climático e implementar proyectos de gran escala sobre adaptación al cambio 
climático.

- No se aprueba la propuesta de recortar de 15 días hábiles a 10 días hábiles el tiempo máximo de incumplimiento en el reporte de
información a LVA para que un fondo se descategorice.

- Se aprueba la propuesta de 5 días hábiles para solicitar segunda instancia en el caso de impugnaciones y apelaciones. Una vez
realizada la solicitud por parte del impugnador, LVA tiene un plazo de 2 días hábiles para informar al Comité acerca de la solicitud.
La segunda instancia se aplicará en el siguiente Comité Ordinario.

- Se aprueba la nueva definición de Fondos de Renta Fija para incluir aclaraciones adicionales en cuanto a que los instrumentos de
renta fija deben estar inscritos en el RNVE o los fondos representativos de renta fija deben invertir en instrumentos inscritos en el
RNVE.

- Se aprueba la categoría de Fondo de Renta Fija Pesos con las siguientes condiciones: Mínimo 50% del valor del fondo en
instrumento de renta fija de emisores locales emitidos en moneda local; máximo 50% del valor del fondo en instrumentos de renta
fija de emisores locales emitidos en moneda extranjera; máximo 30% del valor del fondo en instrumentos de renta fija de emisores
extranjeros emitidos en mercados internacionales y máximo 5% del valor del fondo sin cobertura cambiaria.

- Se aprueba la categoría Renta Fija Corto Plazo con duración hasta 365. Se evaluará en la próxima sesión si se mantiene el nombre
propuesto o se modifica, teniendo en cuenta que con este ajuste se elimina la categoría de Renta Fija Nacional Liquidez.

- Se mantiene la categoría Renta Fija Nacional para Entidades Públicas, con denominación vigente y su límite de duración de 365
días.

- Se aprueban las nuevas duraciones propuestas para las categorías de Renta Fija Pesos Mediano Plazo y Renta Fija Pesos Largo
Plazo.

- Se aprueba la propuesta integral para los Fondos Balanceados.

Curso de Inducción al Negocio Fiduciario – Nivel II 

El próximo Viernes 15 de Noviembre, llevaremos a cabo nuestro último curso de inducción Nivel II del año 2019, el cual está orientado a 
“La gestión de Riesgos en la Actividad Fiduciaria”, conozca la agenda e inscríbase en línea aquí: http://eventos.asofiduciarias.org.co/

Durante el mes de Octubre, se realizaron 48 publicaciones en las redes sociales, principalmente promoviendo el primer seminario de 
actualidad organizado por la Asociación, logramos un total de 65.200 impresiones en Twitter, mostrando así una muy buena interacción 
con la información alcanzando a un número importante de personas. El perfil demográfico de nuestras redes sociales, muestra mujeres 
y hombres entre los 25 a 54 año de edad. A la fecha se tiene el siguiente número de seguidores en cada red social que administra la 
Asociación:
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¡Da el salto con un FIC!

Curso de Inducción
al Negocio Fiduciario Nivel II:

“La gestión de riesgos en la
Actividad Fiduciaria”

Agenda académica

8:30am - 9:30am

Sistema de Administración de 
Riesgos en la Actividad 
Fiduciaria
Maria Fernanda Beltrán
Directora de Fiduciarias

9:30am - 10:00am

Coffe Break

10:00am - 11:30am

Riesgo Operativo - SARO
Andrés León Calad
Gerente de Riesgos

7:15am
Registro

7:30am - 8:30am

Palabras de Bienvenida
Germán Arce Zapata
Presidente

José Eduardo Jiménez Corzo
Tax Associate Director

Gestión de riesgos desde el punto 
de vista tributario en el desarrollo 
de los negocios fiduciarios

11:30am - 12:30am
Sistema de Administración 
del Riesgo de Lavado de 
Activos y Financiación del 
Terrorismo - SARLAFT
Raúl Carrascal Claro
Gerente de Riesgos Operativos y 
Oficial de Cumplimiento 

al día conal día con
Boletín 
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https://www.asofiduciarias.org.co/wp-content/uploads/2019/11/PRINCIPALES-CIFRAS-DEL-SECTOR-FIDUCIARIO-SEPTIEMBRE-2019.pdf

